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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la reseña de la conferencia Plataformas virtuales, impartida en la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos por Cristina Calpena Campmany, profesora titular de la Universidad de Barcelona, 
España. 
La Jornada Morelos, p.13, (Varios). 
 
“Capacitan a docentes para prevenir drogas en alumnos” 
Debido a que los jóvenes en el rango de edad de los 14 a los 25 años conforman el grupo con mayor riesgo de consumir 
drogas y alcohol, siendo más de 20 mil los que se encuentran cursando estudios de bachillerato y universidad, docentes de 
12 instituciones educativas de este nivel participan en acciones de capacitación y orientación para contar con información 
útil en la prevención de adicciones. En lo que se ha denominado “Servicios Educativos Nueva Vida”, a través de la 
Secretaría de Salud se proporcionar a los profesores herramientas que les permitan brindar orientación y asesoría a sus 
alumnos en el tema de prevención de adicciones, así como en el fortalecimiento de habilidades. En ese sentido, 
instituciones como la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), CONALEP, CECYTE, DGETA, DGETI, COBAEM, 
UPEMOR, Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, el Instituto de Estudios Superiores del Tecnológico de 
Monterrey, entre otras, participan en una primera que busca posicionar entre los alumnos de nivel medio superior y superior, 
información  objetiva y profesional sobre temas como el  alcohol, tabaco y otras drogas  logrando una sensibilización al 
respecto, además de incrementar la percepción de riesgo y daños  que estos pueden ocasionar. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5027:capacitan-a-docentes-para-
prevenir-drogas-en-alumnos&catid=42:local&Itemid=63 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Crece número de casos de picadura de alacrán en Amacuzac” 
Las autoridades de Salud municipales de Amacuzac alertan a la población para reforzar las medidas preventivas contra la 
picadura de alacrán debido a la alta incidencia en esta temporada de calor. El coordinador de Salud, José Luis Pineda 
Salgado, destacó que las principales comunidades con mayor incidencia son: El Zoquital, Rancho Nuevo, Cajones y 
Miahuatlán; sin embargo, la presencia del arácnido se registra en el resto de las comunidades de este municipio, aunque 
con menor frecuencia. 
La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez). 

 
“Alertan contra el tabaquismo en preñez” 
Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) revelaron que factores como el tabaquismo y el plomo, 
pueden afectar el lenguaje de manera importante en los niños; este problema ocupa el primer lugar de incidencia en la 
demanda de consulta de Comunicación Humana. “Entre los factores de riesgo, el más común es el tipo sanguíneo de padre 
y madre, pues cuando son diferentes generan en el niño aumento de bilirrubina y, por tanto, daño neurológico, fumar 
durante el embarazo y exposición a concentraciones de plomo también impactan”, explicó Adolfo Hernández Gómez, 
representante del Servicio de Comunicación Humana de la Unidad de Medicina Física. 
Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz). 
 

“Médicos cubanos se reunieron con el alcalde de Tepalcingo”  
Médicos procedentes de Cuba se reunieron con el alcalde Javier Mendoza Aranda y con algunos integrantes del cabildo, 
con el fin de atender a la población en los siguientes días en enfermedades como la diabetes, cáncer, hipertensión arterial y 
algunos otros males mas. Entre los médicos que asistieron a esta primera reunión estuvieron, la rectora de la Universidad 
de Ciencias Médicas, María del Carmen Romero Sánchez, así como Mayda Reyes Sánchez.Acordaron que será en los 
siguientes días cuando el grupo de doctores de Camagúey Cuba estén presentes y se dé inicio a una serie de consultas 
médicas que se estarán dando a pobladores de la localidad. La rectora de la Universidad de Ciencias Médicas destacó la 
importancia de que los jóvenes mexicanos asistan a diplomados y capacitación a la universidades cubanas de medicina, ya 
que sería de suma importancia el contar con un mayor conocimiento en medicina familiar.  
La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez). 
 

“Se acumulan quejas por negligencias médicas” 
La Comisión de Arbitraje Médico del Estado de Morelos acumula un total de 280 quejas por presuntas negligencias médicas. 
Entre el volumen de inconformidades de la ciudadanía, un número importante pertenecería a las que se cometen al interior 
del Hospital del Niño Morelense. Sin embargo, en muchos de los casos las víctimas no denuncian las fallas de los médicos 
por ignorancia, por temor a represalías, o porque no se sanciona a quienes de verdad cometen errores.  
Diario de Morelos, p.3, (redacción). 
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Internacional: 

 
“Derrama crudo plataforma que se hundió en EU” 
Un sobrevuelo detectó una marea negra de petróleo de 30 por 30 kilómetros que emana de la plataforma semisumergible 
Deepwater Horizon, la cual se hundió el jueves pasado, dos días después de una explosión que dejó 11 trabajadores 
desaparecidos. El combustible salía a borbotones y cubría un área de mil 35 kilómetros cuadrados, informaron funcionarios 
el domingo. El gigante petrolero británico BP, que usufructúa la plataforma, inicialmente había dicho que no había derrames 
de petróleo, pero una embarcación robótica detectó el sábado dos hoyos en el conector que vincula la boca del pozo con la 
plataforma hundida. El portavoz de BP Ron Rybarczyk estimó que los derrames, a unos mil 500 metros de profundidad, 
están liberando mil barriles de petróleo por día en el océano. 
La Jornada, p.27, (Afp). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Acumula Profeco quejas vs. Gas Modelo” 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Morelos reveló que la empresa Gas Modelo, aparece en el listado de 
quejas por fugas de gas y faltantes de combustible en los cilindros, hechos que atentan contra la economía de los 
consumidores. La jefa del Departamento de Verificación de la Profeco, Rosa María Hernández Ávila reveló que la empresa 
gasera ha incurrido en faltas, como entregar cilindros de gas “ordeñados” o en mal estado, lo cual representa un grave 
riesgo para los consumidores. “Hasta el momento contamos con 37 quejas por parte de las gaseras, (entre las que está 
incluída dicha empresa) a las que se les ha enviado apercibimientos, e incluso, se les han levantado multas por sus fallas”, 
reveló la funcionaria federal.  
Diario de Morelos, p.4, (Redacción). 

 
Nacional: 
 
“Aumenta 48% la cartera vencida de hipotecas” 
La cartera vencida de créditos hipotecarios otorgados por la banca privada del país se incrementó en 48 por ciento de 
manera anualizada en febrero de este año, lo que representa 5 mil 128.2 millones de pesos, informó la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores. (CNBV). Datos del organismo regulador, basados en informes de los propios bancos, dan cuenta de 
que la morosidad de los usuarios de crédito a la vivienda pasó de 10 mil 646.1 millones de pesos en febrero de 2009 a 15 
mil 774.3 millones que se dejaron de pagar en el mismo mes de este año. De esta forma, el índice de morosidad, expresado 
como la relación de cartera vencida respecto de la total, se elevó de 3.64 por ciento en el segundo mes de 2009 a 4.68 en el 
mismo periodo de este año. 
La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso). 
 
“En 25 años la pobreza se disparó, pese a gasto multimillonario en México: experto” 
Aun con el gasto de casi 200 mil millones de dólares en programas sociales durante los últimos 25 años, el número de 
pobres pasó de 20 por ciento de la población a cerca de 50 por ciento, unos 53 millones de mexicanos, según cifras 
conservadoras, señala Genaro Aguilar, integrante del Sistema Nacional de Investigadores. Indica que datos de los expertos 
revelan que hay unos 70 millones de personas en esa condición, y Oportunidades, el principal programa del gobierno federal 
contra la pobreza, no cumple con llegar a la gente que está en el nivel más bajo del ingreso y tampoco es transparente en la 
forma de definir el padrón de beneficiarios. 
La Jornada, p.39, (Angélica Enciso). 
 

Internacional: 
 
“FMI y BM esperan una recuperación de la economía mundial dispareja e incierta” 
La economía mundial encara una recuperación incierta y dispareja, después que la recesión de 2009 interrumpió los 
avances en la reducción de la pobreza, expresaron este domingo el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial 
(BM), al finalizar su reunión de primavera. La crisis y su evolución posterior mostraron que la economía mundial tiene en los 
países en desarrollo su parte más robusta. Es en ellos donde se genera la salida de la crisis, según expresaron esta 
semana ambos organismos. La nueva realidad económica comenzó a cambiar la representación política, por lo pronto en el 
BM. A partir de una reforma aprobada hoy, aumentará el número de votos que tienen los países en desarrollo, entre ellos 
México. El cambio más notable es que desde ahora China se convirtió, con un aumento de 2.77 a 4.42 por ciento del total 
de votos en el directorio, en el tercer mayor accionista del Banco Mundial, después de Estados Unidos (que bajará de 16.83 
a 15.85 por ciento) y Japón (que disminuirá de 7.62 a 6.84 por ciento del total). 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador). 
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POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Informan que la Policía Ministerial busca a Landeros Muñoz” 
Derivado de los hechos del pasado 26 de marzo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de Morelos ha expedido orden de localización de Edgar Landeros Muñoz, ex 
presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), informó Alejandro Vera Jiménez, secretario 
general de la máxima casa de estudios del estado. Explicó que luego de que varios consejeros universitarios se presentaran 
a hacer la denuncia de hechos por la agresión en contra del Consejo Universitario de la UAEM, se integró una carpeta de 
investigación para deslindar responsabilidades y tipificar los delitos, que en el caso de Landeros Muñoz, dijo el secretario 
Vera, puede considerarse delincuencia organizada, puesto que encabezó a otras personas en un intento por boicotear la 
sesión del Consejo en donde hicieron estallar artefactos explosivos. “Ya se integró una carpeta de investigación y parece ser 
que ya se tiene una orden de localización en contra de Edgar Landeros”, dijo Vera Jiménez quien dijo se espera que el 
Ministerio Público Federal determine el tipo de explosivos utilizados por los seguidores de Landeros Muñoz y que sea la 
misma autoridad federal quien determine el delito y el castigo de los presuntos responsables. 
La Unión de Morelos, p.26, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1611350.htm. 
 
“Gómez Mont analizará el tema de inseguridad con legisladores” 
El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, aceptó recibir a los miembros de la 51 legislatura del Congreso del 
estado, a fin de tratar la problemática de inseguridad que priva en Morelos y los excesos cometidos en contra de la 
población durante los operativos de las fuerzas federales en el combate al crimen organizado. Al dar a conocer lo anterior, el 
presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local, Jorge Arizmendi García, confirmó que habló en privado, el 
pasado viernes con Gómez Mont, con quien acordó sostener un encuentro en el que estarán presentes los 30 diputados 
locales y será en la Secretaría de Gobernación. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Entregan premio de Derechos Humanos 2010 al Concejo de Pueblos de Morelos” 
Este sábado el Concejo de Pueblos de Morelos recibió como organización el Premio Nacional de Derechos Humanos Don 
Sergio Méndez Arceo, en su edición número 18; el galardón, en la categoría individual fue entregado a Sara López 
González, activista del estado de Campeche, quien se encuentra presa en aquella entidad y ha sido declarada como “presa 
de conciencia” por Amnistía Internacional. A nombre del Concejo de Pueblos de Morelos, don Saúl Roque y doña María de 
los Ángeles Vences, recibieron el galardón, consistente en un diploma y 10 mil pesos en efectivo. Mientras tanto, a nombre 
de Sara López González, el premio lo recibió su hijo Orlando López y su abogado David Peña. 
La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Brito). 
 
“Gana Cuautla proceso para cobrar impuesto predial a la Sedena” 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) deberá pagar al Ayuntamiento de Cuautla el impuesto predial de las 
viviendas de los soldados, luego de perder un amparo directo ante un tribunal colegiado. El Tercer Tribunal Colegiado, con 
sede en Cuernavaca, negó a la Sedena el amparo contra la resolución del Tribunal Contencioso Administrativo, que 
determinó desechar el juicio TCA/3aS/SN/2009, porque la institución militar debió agotar primero los medios ordinarios de 
defensa. Es decir, primero debió recurrir a las autoridades fiscales para impugnar el cobro de alrededor de 950 mil pesos 
que reclama el Ayuntamiento de Cuautla, por concepto de predial de la Unidad Habitacional Militar, ubicada en ese 
municipio. “La Justicia de la Unión no ampara ni protege al secretario de la Defensa Nacional, por conducto de su delegado 
Coronel de Justicia militar Alberto Ramírez, Sexto Agente adscrito a la Procuraduría General de Justicia Militar, contra el 
acto que reclamó de la Tercera Sala del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del poder Judicial del Estado de Morelos”, 
dice la resolución del tribunal colegiado  
La Unión de Morelos, p.24, (Maciel Calvo). 
 
“Falta coordinación entre investigación y desarrollo tecnológico”  
“Existe una falta de coordinación en las áreas de investigación y desarrollo tecnológico (para el desarrollo de la caña de 
azúcar), sumando además debilidades en cuanto al financiamiento”, resaltó Carlos Blackaller Ayala, presidente de la Unión 
Nacional de Cañeros (UNC) A.C. – CNPR, en el primer Foro Internacional de Manejo Sustentable de Caña de Azúcar, 
realizado el pasado 22 de abril en Chiapas. El líder nacional se refirió a la “situación actual de la Agroindustria de la Caña de 
Azúcar en México”, de la que dijo, se desarrolla en 227 municipios, en 15 estados de la República, contribuye con el 0.4% 
del PIB, generando 459 mil empleos directos y 2.3 millones de empleos indirectos; se cultivan en el país 746 mil hectáreas y 
se cosechan 667 mil hectáreas, donde el 35% es de riego 
La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres). 
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“Explotan ejidatarios contra comisariado de Cuautla” 
Ejidatarios de Cuautla arremetieron en contra del presidente del Comisariado Ejidal, señalando que la causa de la 
desintegración de este comité ha sido por la falta de comunicación hacia quienes representan y la búsqueda de intereses 
personales de quienes lo conforman ha llevado a una fuerte división entre ejidatarios y al riesgo de un embargo, producto de 
una importante demanda en contra de este ejido, “por apatía, ignorancia y corrupción de su presidente”. Fue el triunfo de la 
demanda laboral que el supuesto ex trabajador del ejido Armando Martínez Morales obtuvo contra el ejido de Cuautla por 
despido injustificado y en la cual exige el pago de 334 mil 808 pesos lo que convocó a una asamblea informativa para dar a 
conocer el caso con número de expediente 01/486/2009, radicado en la JE2LCYA. Lo anterior tomó por sorpresa a los 
ejidatarios, puesto que este asunto no les había sido notificado y tampoco fue respondido legalmente por sus representantes 
ejidales.  
La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez). 
 

Nacional: 
 
“Acuerdo en la UABJO” 
Ayer concluyó la huelga en la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO), luego que el sindicato de 
académicos aceptó la propuesta de reconocer a ocho catedráticos que trabajaban desde hacía cinco años sin estar en 
nómina y analizar 40 casos más. Además se otorgó un incremento salarial de 4 por ciento retroactivo a febrero, más uno por 
ciento en prestaciones no ligadas al salario, y continuarán los trámites de homologación salarial ante la Secretaría de 
Educación Pública. Este lunes se reanudarán las clases. 
La Jornada, p.33, (Octavio Vélez). 
 
“Emprenden electricistas huelga de hambre masiva en el Zócalo” 
A ver ahora qué dicen de las huelgas de hambre en Cuba cuando van a tener en el Zócalo una de decenas de trabajadores, 
planteó el líder del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza Flores, en la instalación del campamento en 
que 10 integrantes de este gremio iniciaron ayer un ayuno masivo, en demanda de que les regresen su empleo. La huelga 
de hambre de miembros del SME comenzó este domingo, luego de una misa en la sede del sindicato oficiada por el 
sacerdote jesuita Carlos Rodríguez, del Centro de Acción y Reflexión Laboral, y de la marcha que los electricistas en 
resistencia, acompañados de sus esposas e hijos, emprendieron hacia el Zócalo. 
La Jornada, p.38, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Amplia participación en el Foro internacional para proteger derechos humanos de migrantes” 
Diplomáticos, funcionarios federales y estatales, legisladores, líderes de organizaciones y expertos en la materia 
participaron en el Foro internacional para la protección de los derechos humanos de los migrantes, en la ciudad de 
Tapachula, para debatir opiniones y propuestas que conlleven a mejorar y humanizar las políticas migratorias de México. 
Entre las propuestas enarboladas sobresale la creación de un ombudsman que se dedique a velar por los derechos de esas 
personas en territorio mexicano. En este contexto se presentaron los ponentes y en mesas de análisis hicieron oír sus 
propuestas y las debatieron. Al dictar su conferencia magistral Migración y derechos humanos en el contexto global, Richard 
Danzinger, responsable de Trata, retornos voluntarios asistidos, de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) 
de Ginebra, Suiza, destacó que en el fenómeno de la migración es necesario enfocarse en las condiciones políticas y 
laborales de los países que tienen completa relación con los salarios dignos. 
La Jornada, p.16, (Sin firma). 
 
“Emprende la CNTE lucha nacional por mayor salario y basificaciones” 
La disidencia magisterial acordó impulsar, a partir del 30 de abril, una jornada nacional de lucha, en demanda de un mayor 
aumento salarial, la basificación de unos 400 mil trabajadores entre docentes y personal de apoyo que desde hace años 
están como interinos, eventuales y becarios, así como por el rechazo a la aplicación de la prueba Enlace y a la reforma 
laboral. Reunidos durante tres días en el segundo Congreso Nacional de Bases, más de 500 delegados efectivos de 
maestros disidentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) provenientes de 18 estados del país 
ratificaron la figura del comité ejecutivo nacional democrático del gremio, encabezado por Sergio Espinal García, dirigente 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, como instancia de representación magisterial que haga 
frente a la dirigencia caciquil de Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del sindicato charro. 
La Jornada, p.39, (José Antonio Román). 
 
“El pago por hora ya está en la ley vigente: STPS” 
La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) dijo que la figura del pago por hora de servicio ya está prevista en la 
Ley Federal del Trabajo vigente, pues el artículo 83 señala que el salario puede fijarse por unidad de tiempo, de obra, 
comisión, a precio alzado o de cualquier otra manera. Según la dependencia, con las disposiciones actuales ya es posible 
contratar a un trabajador bajo este esquema, por lo que la iniciativa de reforma laboral presentada por el PAN sólo precisa 
cómo se realizará el pago. 
La Jornada, p.41, (Patricia Muñoz Ríos). 
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“Zacatecas: anomalías por casi $2 mil millones en cuentas de 2008” 
La Auditoría Superior del Estado (ASE) y la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectaron en la cuenta pública del 
ejercicio 2008 del gobierno de Zacatecas presuntos desvíos de recursos públicos por casi 2 mil millones de pesos, de un 
total de 19 mil 500 millones ejercidos. Las principales irregularidades se relacionan con licitaciones de obras públicas y 
adjudicaciones directas fuera de la normatividad. También se detectó desfase presupuestal en los principales proyectos 
gubernamentales y sobreejercicio de recursos. Asimismo se descubrieron pago de obras inexistentes, entrega de fondos de 
programas de asistencia social con retrasos de más de tres meses y retención de fondos a los 58 municipios hasta por 
cuatro meses. 
La Jornada, p.32, (Alfredo Valadez Rodríguez). 
 
“Tres mujeres, por la alcaldía de Mérida” 
Por primera vez, tres mujeres competirán por la alcaldía de Mérida el 16 de mayo, cuando se renovarán los ayuntamientos y 
el Congreso de Yucatán. La priísta Angélica Araujo Lara, diputada federal con licencia y ex directora del Instituto de la 
Vivienda de Yucatán, va al frente en las encuestas. Zavala Peniche, antropóloga y senadora con licencia, adoptó el lema 
Vamos por más. También ofrece mejorar el transporte público, congelar tarifas y fortalecer la seguridad sin desaparecer ni 
fusionar la policía capitalina. Yazmín Gaspar Góngora, del Partido del Trabajo, navega contracorriente con su eslogan 
Mérida por ti. Licenciada en administración de empresas turísticas y comerciante, reconoce que hace lo que puede con 
pocos recursos económicos y un partido sin estructura suficiente. 
La Jornada, p.33, (Luis A. Boffil Gómez). 
 
“Desfile infantil por el bicentenario, con los colores del PAN” 
Un contingente de elementos de la Policía Federal, a bordo de motocicletas, encabezó el desfile Niños por el bicentenario 
2010, cuyo banderazo de salida dio ayer en la mañana el presidente Felipe Calderón en el Bosque de Chapultepec. Ahí dijo 
que, "así como la lucha de Independencia buscó la libertad y la independencia de los mexicanos, la Revolución buscó la 
justicia y la democracia para México". Después de la agrupación de la Secretaría de Seguridad Pública aparecieron carros 
alegóricos, grupos disfrazados de aztecas, colonizadores españoles, chinelos y revolucionarios, así como botargas de 
Hidalgo, Josefa Ortiz de Domínguez, Morelos y Emiliano Zapata. Acompañado por su esposa, Margarita Zavala, y sus hijos, 
el jefe del Ejecutivo observó el desfile desde un templete pintado de azul y blanco, donde también estaba un grupo de niños 
de distintas edades, indígenas, minusválidos y estudiantes. 
La Jornada, p.19, (Angélica Enciso). 
 

Internacional: 
 
“Líder parlamentario cubano plantea a EU retirar el bloqueo aunque sea un año” 
Cuba realizó elecciones municipales en una jornada sin competencia ni campaña previa, que el gobierno enfoca como un 
virtual referéndum a favor del sistema político y parte de su polémica ante críticas internacionales. Después de votar, el líder 
parlamentario Ricardo Alarcón reclamó a Estados Unidos que levante el bloqueo económico aunque sea por un año, para 
comprobar a quién interesa realmente esa represalia. Ésta era la primera respuesta oficial a la secretaria de Estado 
estadounidense Hillary Clinton, quien hace dos semanas dijo que los hermanos Castro no quieren que acabe el embargo ni 
se normalicen las relaciones con Washington, porque perderían todas sus excusas para lo que no ha pasado en Cuba en 
los últimos 50 años. 
La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola). 
 
“Caracas recibe ayuda militar de La Habana, aclara Chávez” 
El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, resaltó este domingo que Cuba ayuda a las fuerzas armadas de Venezuela, al 
rechazar las denuncias de un general venezolano retirado sobre la intromisión de militares cubanos en áreas estratégicas y 
de seguridad del Estado. 
La Jornada, p.22, (Afp y Reuters). 
 
“Demandan a gobernadora de Chuquisaca y 17 líderes cívicos por vejamen a campesinos en 2008” 
El Ministerio Público de Bolivia presentó una acusación formal contra la gobernadora de Chuquisaca, Savina Cuéllar, y otros 
17 dirigentes cívicos del extinto comité pro intereses de esa región, por el vejamen público que sufrió un grupo de 
campesinos el 24 de mayo de 2008 en la ciudad de Sucre. El caso fue denunciado por un alcalde provincial de Chuquisaca, 
en el sureste, quien en ese entonces estaba con el grupo de campesinos que fue obligado por una turba a quitarse la ropa y 
arrodillarse frente a la Casa de la Libertad. 
La Jornada, p.23, (Dpa). 
 
“La derecha gana comicios en Hungría” 
La derechista Alianza de Jóvenes Demócratas ganó una mayoría de dos tercios en el Parlamento de Hungría, tras la 
celebración de la segunda vuelta electoral, informó la Oficina Nacional Electoral. Con 98 por ciento de los votos 
contabilizados, la agrupación consiguió 263 de los 386 asientos en el Parlamento. Esta mayoría le daría al partido de centro 
derecha el poder de aplicar cambios estructurales que normalmente requerirían el consenso interpartidario, tales como 
modificaciones al sistema electoral o parlamentario. 
La Jornada, p.23, (Dpa). 
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“Marchan unas 90 mil personas en Okinawa en repudio a la base militar estadounidense” 
Decenas de miles de personas protestaron este domingo en la isla japonesa de Okinawa para exigir que una base aérea 
estadounidense sea trasladada fuera de la zona, lo que aumenta la tensión en las relaciones entre Tokio y Washington. La 
percepción de los votantes de que el primer ministro Yukio Hatoyama ha manejado mal la disputa sobre la base de 
Futenma, en Okinawa, y una acogida reticente a las fuerzas de Estados Unidos en Japón, ha logrado erosionar el apoyo a 
su gobierno, mientras se acercan las elecciones de la cámara alta, a mediados de año. 
La Jornada, p.24, (Reuters y Afp). 
 
“Victoria del socialdemócrata Heinz Fischer en Austria” 
El jefe de Estado saliente, el socialdemócrata Heinz Fischer, ganó este domingo por mayoría abrumadora de 78.94 por 
ciento las elecciones presidenciales austriacas, en las que la ultraderechista Barbara Rosenkranz, muy polémica por sus 
declaraciones sobre el Holocausto, apenas obtuvo 15.62 por ciento de los sufragios, según los resultados provisionales. 
Rosenkranz, de 51 años, tuvo un resultado inferior a lo que consiguieron las dos formaciones de extrema derecha en las 
elecciones europeas de 2009 cuando su partido, el FPÖ, y el BZÖ, la formación de extrema derecha del carismático Joerg 
Haider, fallecido en un accidente de tránsito en 2008, sumaron entre 17.74 por ciento de los votos. En las legislativas de 
2008 llegaron a 27.9 por ciento. 
La Jornada, p.24, (Afp). 
 
“Irán prueba al menos cinco misiles en el golfo Pérsico y el estrecho de Ormuz” 
La Guardia Revolucionaria de Irán probó este domingo cinco misiles durante ejercicios militares en una ruta marítima clave 
para el suministro global de petróleo, reportó la agencia semioficial de noticias Fars News. La república islámica, enfrentada 
a Occidente por su programa atómico, a menudo anuncia avances en sus capacidades militares y prueba armas en un 
aparente intento por mostrar que está lista para cualquier ataque de Israel o Estados Unidos. Los ejercicios castrenses de la 
guardia en el golfo Pérsico y el estrecho de Ormuz coinciden con la creciente tensión entre Irán y Occidente, pues éste 
sostiene que el programa nuclear de Teherán está dirigido a desarrollar bombas atómicas, pero la república islámica niega 
las acusaciones. 
La Jornada, p.25, (Reuters y Dpa). 
 
“Marchan miles de argentinos para exigir el desmantelamiento de la celulosa Botnia” 
Más de 100 mil asambleístas y vecinos de la ciudad entrerriana de Gualeguaychú marcharon sobre el puente internacional 
General San Martín, que une Argentina con Uruguay, para reclamar el inmediato desmantelamiento de la papelera Botnia de 
Finlandia, y sostuvieron que no se pude monitorear ni controlar el funcionamiento de un emprendimiento ilegal. Ésta es la 
sexta marcha que protagonizan los vecinos que organizaron asambleas y lucharon por impedir la instalación de la empresa, 
mientras Argentina reclamaba por la violación del tratado bilateral firmado entre ambos países en 1975 que impedía todo 
tipo de construcción en las márgenes del río Uruguay que une ambos países, sin consultas previas. La Corte de La Haya 
reconoció hace unos días que hubo violación del tratado del río Uruguay, pero sus expertos determinaron que no había 
contaminación y por lo tanto Botnia podía continuar trabajando bajo el control de una comisión que deberá monitorear si se 
afecta el medio ambiente. 
La Jornada, p.31, (Stella Calloni). 
 

 


